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Abstract (en)
[origin: DE10123966A1] The bucket tappet (1) has a hollow cylindrical jacket (2), one endface (3) of which has a surface (5) for contact with the
cam. The jacket is appreciably lower in height than the bucket tappet as a whole. The contact surface is made thinner as it is raised from the
endface. But the surface is on a very rigid base, so the metal forming it can be of significantly smaller thickness (d).

Abstract (de)
Vorgeschlagen ist ein Tassenstößel (1) für einen Ventiltrieb einer Brennkraftmaschine, mit einem hohlzylindrischen Hemd (2), dessen eine Stirnseite
(3) mit einem Boden (5) für einen Nockenkontakt verbunden ist. Dabei besitzt das Hemd (2) erfindungsgemäß eine deutlich geringere Höhe als der
Tassenstößel (1) insgesamt, wobei der Boden (5) dachartig verjüngt von der Stirnseite (3) abgehoben ist. Aufgrund dieser Ausbildung liegt ein sehr
steifer Boden (5) vor, wodurch es gelingt, dessen Dicke (d) signifikant gegenüber bisherig ausgeführten Bodendicken zu minimieren. <IMAGE>
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